

# DIARIO BALEAR

DEL LUNES 7 DE AGOSTO DE 1826.

S. Cayetano fundador.

Sale el sol á las 5 y 3 minutos y se pone á las 6 y 57 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

### ALEMANIA.

*Hamburgo 21 de junio.*

La oficina de seguros de esta ciudad ha recibido de Génova el aviso siguiente con fecha del 10.

«Tengo que anunciaros la triste noticia de que la peste se ha manifestado á bordo de un buque cargado de aceite, procedente de la Canea, el cual ha llegado á Varignano para hacer cuarentena. Este punto, situado cerca de Porto-Venere en el golfo de Spezia, está distante de aqui unas 60 millas marítimas, y no hay ningun peligro de que el contagio se comuniqué, porque nuestras autoridades sanitarias han tomado las medidas de precaucion necesarias, estableciendo un cordon de tropas alrededor de Varignano, y apostando delante del golfo una nave para que sirva de vigia é intercepte toda comunicacion. Han muerto cuatro hombres á bordo del buque contagiado, y se espera con ansia la relacion del facultativo que se ha enviado con una provision de camisas de lienzo encerado y de zapatos de madera.»

### DINAMARCA.

*Copenhague 6 de junio.*

Hoy se ha embarcado á bordo del barco de va-

por *Caledonia* para principiar sus viages al extranjero el Príncipe Federico Carlos Cristiano. Sus augustos Padres lo acompañaron hasta Kiel y Altona. SS. AA. RR. llegaron á Kiel el 7 por la mañana, despues de 33 horas de travesía.

Mañana se embarcará el Rey en el barco de vapor Real para ir á Aarhus. Se cree que S. M. desembarcará en Elseneur, con el objeto de visitar á Marienlyest, que está situado sobre el Sund. Luego que se concluyan las maniobras cerca de Aarhus, recorrerá el Rey las cercanías de Skanderborgo. En seguida irá S. M. á la costa occidental para ecsaminar la cortadura destinada á juntar el mar del Norte al Liimfjord.

INGLATERRA.

Londres 23 de junio.

Los fondos públicos estan de baja; sin embargo no hay ningún rumor político que pueda influir en los consolidados. Los especuladores creen que el estado de la nacion es tal, que no pueden sostenerse en el valor que tienen al presente: los judíos, que son los mas estudiosos en estas materias, los hacen subir y bajar en un momento. Hoy se han cerrado los consolidados á  $79\frac{1}{2}$ .

Una carta de Alejandria, fecha el 12 de mayo, dice que Sir Hudson Lowe llegó á aquella ciudad á bordo de una fragata procedente de Esmirna: de alli fue al Cairo, y despues salió para la India. El día 5 de mayo llegó alli tambien la nave llamada *los Cinco Hermanos*, su capitán Itier, viniendo de Marsella con cinco oficiales generales y otros subalternos franceses destinados para los cuerpos de artillería é ingenieros al mando del bajá de Egipto: tambien iban 30 franceses mas que debian componer una música militar para el general Boyer. Cerca del

3

Cairo se hallan acampados 200 árabes, de los cuales 40 aprenden con oficiales franceses el ejercicio del cañon.

= Ayer se aseguró á un 3 por 100 en el Lloyd la fragata *Gacela* mandada construir por el bajá de Egipto, con la condicion que desde Marsella hasta Alejandria ha de ir escoltada por dos fragatas francesas. (*Times.*)

FRANCIA.

*Paris 4 de julio.*

El sábado recibió S. M. en audiencia particular al príncipe de Borghese, quien le fue presentado por el Escmo. Sr. Nuncio de S. S.

= La *Cotidiana* contiene el siguiente artículo:

La revolucion que acaba de estallar en la provincia de Venezuela, una de las posesiones mas importantes de España en la América meridional, es un acontecimiento cuyas consecuencias con dificultad pueden calcularse. Los hombres que, dominados por un espíritu de partido, ó por una falsa política, se esfuerzan de algunos años á esta parte en probar que las colonias españolas se han separado para siempre de su metrópoli, procurarán hacer creer que la insurreccion de Paez es un accidente fortuito que no compromete de ningun modo á la república de Colombia. Examinemos pues con tiempo este raciocinio interesado, con cuya ayuda el liberalismo europeo trata de ocultar la inquietud que le atormenta en este instante.

Los periódicos de Nueva-Yorck que nos han transmitido estas noticias, aseguran que los pormenores que ellos mismos han recibido sobre la insurreccion de Venezuela son tan vagos, que es imposible formar una idea de su naturaleza y estension. Con tal confesion se atreven estos periodistas á contradecirse,

4  
avanzando que la insurreccion de Venezuela no tiene otro objeto que el de establecer un Gobierno federativo; algunos aun afirman que las revueltas no llevaban un fin determinado, y que no eran otra cosa que un espíritu de insubordinacion. Mas si este es la sola causa de una revolucion que en pocos dias ha hecho inmensos progresos, preguntamos ¿cómo es que los negociantes ingleses establecidos en aquellos puntos se han asustado de un modo tal, que han tomado todas las precauciones imaginables para su seguridad, como lo prueban las cartas del cónsul ingles en Caracas?

= Por un conducto fidedigno sabemos que cierto ilustrado viagero que pasó por Florencia del 14 al 16 de junio, ha enviado á Mr. Einard 200 francos para que socorra con esta cantidad á las desgraciadas víctimas que escaparon de la catástrofe de Missolonghi. Tambien se asegura que este distinguido personage, que ya se habia suscrito por 450 francos en favor de los griegos, ha escrito á dicho Mr. Einard las siguientes espresiones: „Señor, si aun es tiempo de rescatar las mugeres y niños que cayeron en poder de los mahometanos despues de la desgracia de Missolonghi, os suplico que empleis en esta obra de humanidad y de caridad cristiana 200 francos por mi parte, ademas de los 500 que ya habeis destinado para este objeto. Tomad, sin perder un instante, las medidas mas eficaces para lograrlo; volad al socorro de aquellas desgraciadas víctimas; salvadlas de la prostitucion y de la apostasía.”

= El navío la *Natalia*, su capitán Nannings, partió el 15 de junio de Brujas para Batavia con 5000 balas de á 12, 30 bombas de obús de á 24, 100 de á 6, 500 granadas, y tropas de desembarco.

Parece que se ha sofocado la insurreccion que

había estallado en diversos puntos de los dominios de los Países Bajos. Los holandeses que residen allí se han visto precisados, para asegurar las comunicaciones, á establecer de distancia en distancia puestos fortificados, á semejanza de los fortines (*blockhaus*) franceses durante la guerra de España. Se sabe que en los primeros días de junio hubo un encuentro muy serio entre el cuerpo del coronel Diehl y los insurgentes de Banjoëma: estos últimos, cuyo número sería 30, se retiraron con el mayor desorden, dejando en el campo de batalla un gran número de muertos, varios caballos de parada y dos cañones de fábrica inglesa.

= En el *Diario de Comercio de Leon* se lee el cuento siguiente, que á pesar de la seriedad con que se relata no puede dejar de ser cuento.

»El doctor James Hotham, de Morpet en Northumberland, á su vuelta de Suiza, dicen que ha dicho que á la falda del monte de San Gothardo, una legua de Airola, en el valle de Levantina, halló en una especie de caverna el cuerpo de un hombre como de 30 años de edad bajo una gran porcion de nieve: como este cuerpo parecia tan fresco como si se hubiera asficsiado cosa de media hora antes, el doctor Hotham lo hizo descubrir del todo, y desnudado que fue de sus vestidos se le puso en agua fria, porque todo el cutis estaba cubierto de una capa de hielo, despues en agua tibia y en seguida en caliente. En fin se le colocó en una cama, y administrándole los auxilios que se acostumbran dar á los asficsiados, volvió á recobrar los sentidos. Cuál fue la admiracion de todos cuando habiendo vuelto en sí este individuo declaró en lengua inglesa que era Roger Dodsworth, hijo del anticuario del mismo nombre, nacido en 1629, y que viniendo de Italia en 1660, un año despues que

murió su padre, fue sepultado bajo un pellon de nieve que le cayó encima.

„El doctor Hotham debe añadir, siguiendo la misma relacion, que Mr. Dodsworth experimenta en las articulaciones una grave tension; pero que muy pronto se le pondrán tan espeditas como antes del accidente.”

Será á quanto pueda llegar la administracion y curiosidad del pueblo de Leon, si este individuo llega alli para restituirse á su patria.

PORTUGAL.

*Lisboa 30 de junio.*

El 22 del corriente por la mañana salió de esta capital la Serma. Sra. Infanta Doña Isabel María para la villa de Caldas de la Reina, adonde llegó áquella tarde sin la menor novedad en su salud, en compañía de sus augustas Hermanas Doña María de la Asuncion y Doña Ana de Jesus. S. A. R. comenzó á tomar las aguas minerales el dia siguiente, y continúa experimentando sus saludables efectos.

(G. de M.)

ESPAÑA.

*Cádiz 6 de junio.*

De Gibraltar con fecha 1.<sup>o</sup> del corriente dicen lo que sigue. „Antes de ayer dia de S. Fernando, por ser los de S. M. C. hubo aqui salva y se tremoló la bandera española de la torre de Vigía en obsequio de S. M. como es de costumbre.”

= Los periódicos de Nueva-Yorck de 27 de abril insertan el tratado concluido entre los Estados Unidos y la tribu India de los Creeks, el cual consta de 12 artículos, siendo los principales: el segundo, en que se estipula la cesion que los Creeks hacen de una vasta estension de terreno á los Estados Unidos; el tercero en que los Estados Unidos se obligan

7

á pagar inmediatamente á la tribu 2172600 pesos fuertes para ser repartidos entre sus gefes y guerreros; y el cuarto por el cual se obligan los mismos Estados Unidos á pagar anualmente á los Creeks 202 pesos. (G. de M.)

*Palma 6 de agosto.*

ORDEN DE LA PLAZA DEL 6 PARA EL 7.

El Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra con fecha de 21 de julio último dice al Escmo. Sr. Capitan general de este Ejército y Reino lo que á la letra copio.

»Escmo. Sr.=Al Sr. Secretario del Despacho de Hacienda digo hoy lo que sigue.=El Rey N. S. á propuesta del Ingeniero general, se ha servido rehabilitar en el egercicio de sus empleos á los oficiales del Real cuerpo de Ingenieros, comprendidos en la adjunta relacion; resolviendo S. M. al propio tiempo, que dichos oficiales pasen á continuar su mérito á las provincias que en la misma se espresa.=De Real orden lo traslado á V. E., con inclusion de la indicada relacion para su noticia y efectos consiguientes en la parte que le toca.»

Relacion de los oficiales del Real cuerpo de Ingenieros que han sido rehabilitados, y pasan á continuar su mérito á las provincias que á continuacion se espresan.

El capitan graduado de teniente coronel D. Domingo Rancel reside en la provincia de Andalucía y pasa destinado á la de Aragon; subteniente aspirante D. Vicente Rodriguez en la de Valencia y pasa á la de Aragon. El capitan D. Rafael de Lara en la de Andalucía, queda destinado en la misma. El teniente D. Baltasar Hernandez en la de Andalucía y pasa á la de Granada. El capitan D. José de Acero en la de Castilla la Nueva y pasa á las Islas Baleares. El subteniente aspirante D. Santiago Cortijo en la de Casti-

Via la Vieja y pasa á la de Valencia. El de igual clase D. Francisco Molada en la de Aragon, y pasa al batallon Real de Zapadores.

Nota.=D. Santiago Cortijo estava ya rehabilitado pero se le varia de destino.

Parada y contrarondas Milicia Provincial; santa Margarita, Sitjar, Hornabeque, san Antonio, Moranta, santa Catalina, tesorería, rondas y visita de hospital y provision 9.º de línea.=Socios.

SERVICIO DE SANIDAD.

Comandante del Lazareto del mar.=Sr. D. Pedro Zaforteza.

*Funcion de iglesia.*

Continúan las 40 horas en la parroquial iglesia de S. Jaime dedicadas á S. Cayetano: esposicion á las 5½ de la mañana, á las 10¼ empezará la misa mayor con música y sermon, será el orador el M. R. P. Fr. Juan Guasp Lr. de Teología en su convento del Cármen. Reserva á las 8, á la cual precederá media hora de oracion mental.

AVISOS.

El 8 agosto 1826 saldrá correo á las 8 de la noche para el Continente.

Delante del jardin de *la Llongeta* se halla de venta una casa números 55 y 56 manzana 217 tienda, algorfa y unos entresuelos: en esta imprenta darán razon.

Está para alquilar el 2.º piso de la casa núm. 6 calle del *Moré* á espaldas de la iglesia de S. Francisco de Asis; cuyo piso contiene una buena sala, contrasala, alcoba, un cuarto dormitorio y buena cocina: el que lo quiera alquilar acuda á su dueño que vive en el primer piso de la misma casa.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.